



SESIÓN PLENARIA ORDINARIA

12.- Pregunta N.º 19, formulada al presidente del Gobierno, relativa a diferencia entre los miles de puestos de trabajo, que se anuncia crearán, en el Polígono de la Pasiega y los que anunciaron se crearían en la ciudad del cine, la fundación Comillas, GFB y/o la mina de Reocín, presentada por el Grupo Parlamentario Ciudadanos. [10L/5150-0019]

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Pasamos al punto número 12, secretaria primera.

LA SRA. OBREGÓN ABASCAL: Pregunta número 19, formulada al presidente del Gobierno relativa a la diferencia entre los miles de puestos de trabajo que se anuncia creará en el polígono de La Pasiega y los que anunciaron se crearían en la ciudad del cine, la Fundación Comillas, GFB y o la mina de Reocín, presentada por el Grupo Parlamentario Ciudadanos.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Formula la pregunta el señor Álvarez por el Grupo Parlamentario de Ciudadanos.

EL SR. ÁLVAREZ PALLEIRO: Gracias, señor presidente. Señor Revilla, vamos a hacer un repaso a la carta de los Reyes Magos que durante tantos y tantos años han ido ustedes haciendo y que luego acabaron con carbón debajo de la cama de todos y cada 1 de los cántabros, que además, ilusionaba con aquella carta a los Reyes Magos: mina de Reocín y 350 puestos de trabajo directos y 2.000 perdón, en 1.250, que con la cercanía de las elecciones en campaña electoral pasaron a ser 2.000 y de los indirectos ya nos hablaba porque era imposible calcularlo. Vamos, que para cubrir ese o esa mano de obra hubiéramos tenido que importar de Europa y América del Sur trabajadores.

Y ese es el penúltimo anuncio que se hizo y que evidentemente no se va a cumplir y con el que ustedes engañaron de nuevo a los cántabros, con el agravante de ilusionar para luego decepcionar a personas, a ciudadanos, de una zona tan deprimida como es la cuenca del Besaya.

Pero hagamos más memoria de que los cántabros hemos oído que se iba a hacer y luego quedó en agua de borrajas y que además arrasó con decenas y decenas de millones de las arcas del Gobierno de Cantabria, es decir, de todos los cántabros

Plan eólico. Se pasó a anunciar más de 500 puestos de trabajos directos a 4.200 entre directos e indirectos. Al Plan eólico se lo llevó el viento.

La ciudad del cine. Se anunciaron a bombo y platillo 1.500 puestos de trabajo así, con faldas y a lo loco y todos nos quedamos, como los Santos Inocentes.

La Fundación Comillas, que iba a traer también un montón de puestos de trabajo, y miles y miles de chinos que iban a revitalizar la economía de nuestra región.

El puerto de Laredo iba a crear 500 puestos de trabajo.

GFB cerca de 250, que tras muchos problemas pasaron a ser 37, que luego desaparecieron y nos costó más de 50.000.000 de euros la broma.

Santander Coated Solutions que iba a ampliar su planta de aquí en Cantabria, con 200 puestos de trabajo, que se fueron a León. Pero es que, además, usted, el año pasado, donde la de Cantabria, en Cabezón de la Sal, anunció que la empresa iba a comunicar un proyecto nuevo para Cantabria, en octubre, noviembre va a hacer un año, así seguimos.

El área industrial Medina de Cudeyo, se iban a crear 3.000 puestos de trabajo Val de San Vicente, en su zona industrial, 1.500. 500 en Sámano. ¿Qué diferencia hay entre esas promesas y la que hizo usted el otro día de que pueden llegar a crearse 9.000 puestos de trabajo en La Pasiega?

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Muchas gracias señor diputado señor presidente.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO: (Revilla Roiz): Miren, yo entiendo pues... lo que tienen que hacer en la oposición. Usted estuvo el otro día, creo recordar en el hotel Bahía donde yo tuve una intervención, donde yo no dije que se fueran a crear esos puestos de trabajo. Yo, al hilo no, no, es que es así está grabado. Usted puede decir lo que le da la gana aquí, pero yo hice una enumeración de las empresas, que se estaban interesando por La Pasiega y que están ahí, que tenemos documentación. Incluso leí una carta de una de las últimas. Yo en ningún momento dije que se fueran a crear, leí la carta de la empresa, que puede darse el caso de que ocurra o no, pero yo lo que relate allí es una situación real ante la pregunta que se hace la gente de que por qué La Pasiega puede ser un revulsivo, digo, pues hombre, en principio parece



que si en la medida en que nos llegan constantemente cartas de empresas interesándose por ese polígono, y leí una de las últimas. O sea que no es lo mismo.

¿Qué luego no sale nada? No me imputen a mí que yo prometí 9.000 puestos de trabajo, que yo los he prometido, he dicho una empresa, puede estar interesada con un proyecto que dice que pudiera tener tantos empleos.

Me habla usted de la ciudad del cine, que es una película que yo no tengo nada que ver con semejante historia. Yo era presidente y recibí a unos señores que ya de entrada no me dieron muy buena pinta, y que dieron una... (murmullos desde los escaños) sí, sí y dieron una rueda de prensa diciendo que iban a crear aquí un tinglado del cine, les pedimos documentación, la mandaron. Les dijimos que no era suficiente, ya no mandaron la segunda. Eso fue la historia.

Me dice el polígono de Medio Cudeyo, pues mire, ese polígono de Medio Cudeyo puede ir usted a ver las la cantidad de empresas que se han instalado allí. Creo que ahora mismo puede haber del orden de 1.500 personas trabajando en ese polígono, entre otras, pues se ha creado el centro logístico del norte Lupa, hay un montón de empresas y ya no queda disponible más que el 10 por ciento del terreno. Bueno, yo qué quiere que le diga.

Vienen unos señores que están interesados porque creen que hay un mineral de zinc todavía ahí y ¿qué hace el Gobierno de Cantabria? Recibirles, sacar un concurso, adjudicarlo, la trayectoria ya lo sabemos. ¿Y quiénes son los que anuncian qué es lo que pretenden ahí y la posibilidad que pudiera haber de...? Ellos y nosotros, siempre atendiendo a los empresarios que vienen aquí para intentar favorecerles en sus aspiraciones.

Además, está el Puerto de Laredo que es una obra monumental que hemos hecho para el futuro y que ahora en esta coyuntura cada año de crisis pues hombre tiene algún problema, pero le voy a decir una cosa, se empieza a llenar y es un activo que reconocen todos los cántabros y muy especialmente Laredo porque luego los ciudadanos votan.

EL SR. ÁLVAREZ PALLEIRO: Gracias, señor presidente.

Es el título de una canción de Joan Manuel Serrat, como era un título complicado uno de mi calle dice que tiene un amigo que dice conocer un tipo que un día fue feliz, y eso es lo que le pasa a usted.

Es decir, claro, usted tiene el problema de que cuando le presentan algo le mira los ojos, y siempre ve personas buenas y sabias, y luego le van decepcionando, pero es que no le decepcionan a usted, nos decepcionan a todos. ¿Qué hago? Pues tener prudencia.

Decía usted el otro día en un hotel, ante la cream de la cream de la sociedad de Cantabria lee una carta donde una empresa dice que si La Pasiiega se hace ellos están interesados en hacer allí un proyecto que crearán 1.000 puestos de trabajo; usted lo que hace es poner los colmillos largos a toda la gente que está sufriendo en Cantabria. Y, además, cuando usted tiene una trayectoria que además es conocida de fracaso tras fracaso ¡hombre cálese! Aguántese un poco los machos. Claro, aguante un poquito los machos, ¿porque qué pretendía usted con ese anuncio? Dos cosas, me imagino: desactivar a toda aquella oposición que pueda estar en contra de La Pasiiega, que nosotros no y el resto de los grupos parlamentarios tampoco, que además a ustedes nosotros no nos puede reprochar que nunca hayamos apoyado los proyectos que han traído aquí, aunque los hayamos aprobado sabiendo o creyendo que me iban a salir.

Aquí se trajo una reforma de la Ley del Suelo urgente para la mina de Reocín, nosotros apoyamos, esa es la reforma de la ley y además ya le dijimos, la vamos a apoyar, pero lo vamos a hacer, porque ¿quién se opone a un proyecto que va a crear 2.000 puestos de trabajo? Joder nadie, nadie, pero cuál es la realidad que luego no salen.

¿Y quién será responsable yo? dice usted ¿yo? Claro no me diga usted yo, eso lo digo yo, ¿yo? Claro el problema es que se van anunciando y hacemos anuncios y más anuncios y luego las cosas no salen, pues prudencia, prudencia, a mí se me mandaba una carta un amigo que le ha dicho conocido que me va a presentar a Charlie Theron pues yo no lo cuento porque a lo mejor no es verdad. Es que sencillamente es eso, es que ya entramos un poco en la chirigota y en el esperpento.

Entonces yo ¿por qué lo digo esto aquí? Porque como esto queda grabado para la posteridad y queda en el Diario de Sesiones, veremos a ver si cuando dentro de año y medio o dos años La Pasiiega se pueda poner a funcionar, ya se van acercando las elecciones y ya verá como tenemos otro anuncio parecido de la empresa francesa de baterías que puede crear 9.000 puestos de trabajo.

¿Por qué digo esto y por qué me arriesgo? El big data ¿sabe usted lo que es, es el big data? Pues la acumulación de datos, pues uno va viendo la acumulación de datos, y se arriesga a hacer estas predicciones aún a costa de equivocarse.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Muchas gracias señor diputado.

Señor presidente.



EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Bueno, aquí negativismo puro y duro.

Mire yo recibo a todo el mundo, yo recibo a todo el mundo porque claro no habla de los que han venido y ahora están ya las empresas funcionando, me acuerdo también que sacaron aquí "ahora van a hacer una piscifactoría de salmón", bueno, pues lo están acabando van a empezar ya a producir, van a colocar 100 puestos de trabajo.

Hay que recibir a todo el mundo, yo le recibo a todos e incluso ya que ha hablado de Serrat, me digo hoy puede ser un gran día. Eso sí es una canción. Puede ser algún día a lo mejor estos señores lo que me dicen lo hacen, ahora ¿Qué voy a ser yo responsable de esa empresa no venga aquí y ponga 9.000 puestos de trabajo? Pues no, hombre, lo seremos en la medida en que no seamos capaces de hacer un polígono industrial.

¿Y por qué hemos sacado a colación las empresas que están interesadas? Porque ya han empezado a preguntar, pero no aquí, en más sitios, oiga, ¿pero eso es una cuestión imaginativa del presidente del Gobierno? No, no, es una realidad. Yo ya lo esperaban, que vieses ahí cantidad de empresas porque la ubicación es extraordinaria.

Y me habla de Coated Solution, Coated Solution va a seguir con el proyecto, pero, hombre, claro, cuando va a anunciar que va a empezar el proyecto ha pasado lo que ha pasado y ante esta situación está parada la mayoría de las cosas. ¡Sí hombre! Quien se pone ahora a meter una inversión cuando hemos estado bloqueados 3 meses, sí hombre, yo lo anuncié eso en el mes de diciembre,

(Murmillos)

Cantabria bien, ¿y habíamos pasado y habíamos superado el trance este? La explicación que ha dado la empresa, la explicación que da la empresa es que están en una situación todavía en que no se han recuperado de estar seis meses prácticamente con una producción bajo mínimos.

Pero vamos a ver, ¿ustedes qué quieren que haga? Ustedes sigan por ese camino que les puedo garantizar que en las próximas elecciones los ciudadanos que no son tontos, yo supongo, porque vamos si se creen todas las trolas y ese es el motivo por el cual nos han votado el 38 por ciento, pues le digo que probablemente en las próximas sean más y entonces tendrán ustedes también que analizar a lo mejor el tipo de oposición que están haciendo, porque hablarme a mí del cine cuando yo no tuve nada que ver con aquella historia salvo recibirles un día que anunciaron una cosa que era completamente irreal y luego rechazarla el propio Gobierno.

Pero bueno, pueden sacar historias porque el cine da para muchas películas.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Muchas gracias, señor presidente.